

NOTICIAS UNIVERSITARIAS DEL INTERIOR

Creación de los Colegios Universitarios

El Consejo Universitario aprobó por unanimidad el proyecto de creación de los Colegios Universitarios en provincias. Los fundamentos generales de estos establecimientos pueden consultarse en nuestro Boletín, N.ºs 6-7, 1959. En general, les incumbirá la continuación y perfeccionamiento de la educación general recibida en el liceo, con miras a preparar al educando para su acceso a estudios profesionales o académicos superiores, en condiciones tales que impidan la dispersión de los recursos humanos y económicos ingentes, demandados por las actuales y crecientes exigencias de la enseñanza universitaria.

Tercera Conferencia de Educación Superior Americana

25 personalidades americanas se reunieron en Santiago en febrero de este año, para intercambiar puntos de vista acerca de los problemas y tareas de la educación superior en América. Entre las conclusiones de la conferencia, merecen destacarse las relacionadas con el papel de las universidades en la preservación y extensión de los valores vitales para las sociedades libres, la formación de hombres y mujeres altamente capacitados para el adecuado gobierno de la moderna sociedad democrática. Hicieron un llamado acerca de las necesidades culturales, especialmente de educadores, que suscita el incremento extremadamente rápido de la población en este hemisferio. Por otra parte, llamaron la atención sobre las mayores exigencias que esta población plantea, pidiendo mejores niveles económicos y culturales, que sólo podrán ser alcanzados mediante un sistema educativo que ofrezca amplia variedad de oportunidades, y cuyas instituciones puedan ser eficientes promotoras del bienestar individual y social.

Creación del Departamento de Medicina Nuclear en la Universidad Católica

Ha sido creado en la Facultad de Medicina de la Universidad Católica de Chile, el Departamento de Medicina Nuclear, bajo la dirección del Dr. Ismael Mena, quien ha realizado estudios sobre el uso de isótopos radiactivos en medicina y endocrinología en la Universidad de California, becado por la Fundación Doherty. También ha sido contratado durante 6 meses el eminente radiólogo norteamericano, prof. Leslie R. Bennett. Tanto el prof. Mena como el Dr. Bennett continuarán los estudios conjuntos, iniciados en E. U., sobre el metabolismo, mediante la introducción de metabolitos

marcados con carbono radiactivo, además de otros trabajos que dicen relación con la medicina de hormonas en la sangre.

Primera beca concedida por la URSS para profesionales chilenos

La URSS ha establecido una beca de 3 años de duración para efectuar estudios en la Universidad de Moscú, con posibilidad de ampliación atendiendo a los méritos que reúna el becado durante sus estudios. El jurado, integrado por un representante del Rector y la directiva de la Federación de Estudiantes, acordó concederla a la Srta. Cristina Duarte J., profesora de Castellano del Liceo de Hombres N.º 7 de Santiago, titulada en nuestra Universidad. Se trata del primer becaario chileno que podrá estudiar en la URSS mediante este tipo de colaboración cultural. La Srta. Duarte, luego de completar en Moscú su aprendizaje del idioma ruso, realizará estudios pedagógicos y de literatura rusa.

Escuela de Técnicos Pesqueros de la U. del Norte

La Escuela de Técnicos Pesqueros, recientemente creada por la Universidad del Norte, Antofagasta, inició sus actividades con una matrícula de 31 alumnos. Se atiende así a la necesidad cada vez más apremiante de contar con técnicos especializados en las faenas extractivas y en la elaboración industrial, en una de las riquezas naturales de mayores posibilidades en la Zona Norte.

La Escuela formará dos tipos de técnicos: los técnicos en extracción y capitanes de pesca de alta mar, y los técnicos en elaboración. En el primer año se impartirán asignaturas teóricas, como oceanografía, hidrobiología, nociones generales sobre pesquería, oceanografía, física, manejo del pescado fresco, inglés técnico, náutica y maniobras, problemas pesqueros y cultura religiosa. Además, se realizará un programa de prácticas, trabajos de laboratorio y ejercicios. La Universidad del Norte está interesada en la construcción de un barco de pesca de tipo universal, que pueda servir de buque escuela.

NOTICIAS UNIVERSITARIAS DEL EXTERIOR

ISRAEL

Educación de adultos

Las actividades del Centro de Educación de Adultos de la Universidad Hebrea, se intensificaron en un 25% en el curso del año pasado. El aumento era más notable en las aldeas y pequeñas ciudades (75%), algo menor en las colonias (25%), y en las grandes ciudades sólo un 4%. En total, se dedicaron a los estudios unas 11 mil horas. La mitad, aproximadamente, de los estudios versaban sobre humanidades generales, cerca de un tercio, sobre estudios judaicos y el resto, sobre artes y ciencias naturales.